

Original escrito a máquina, en español
495 -17-265. P. 10-18

* * *

PROPOSICIÓN SOBRE CHILE

Confidencial

2 de abril de 1937¹⁰⁷⁷

[escrito a mano: *Al compañero Marty*¹⁰⁷⁸]

Proponemos que se llame una delegación del PC chileno ante el CE, para oír su informe y discutir las cuestiones chilenas. Los motivos de esta proposición son los siguientes:

En la información entregada al secretariado sobre las elecciones generales realizadas en Chile, destacamos algunos aspectos de la situación general del país y la política del PC, como ser:

1° Los errores sectarios del Frente Popular facilitaron la victoria electoral de la derecha; 2° Los trotskistas participan oficialmente en el Frente Popular, en el que realizan, como es comprensible, un trabajo de provocación tendiente a dividirlo y debilitarlo; 3° El PC acepta la permanencia de la “Izquierda Comunista” (trotskistas) en el Frente Popular, y realiza frente a estos, una política de conciliación; y 4° Aunque aquí se conocían desde hace mucho los errores en la actividad del PC, y se preveía que ellos concurrirían a la derrota electoral del Frente Popular, con prejuicio para el movimiento democrático en Chile y en los países vecinos, no hubo posibilidad de prestar ninguna ayuda al PC dada la falta completa de ligazones.

Queremos agregar lo siguiente:

a) El PCCh se encuentra en una situación anormal ante la IC, desde el punto de vista de las relaciones. El PC no tiene representación asignada ante el CE. Hace más de un año, las direcciones postales fueron anuladas y desde entonces, no existen ninguna clase de ligazones con el partido. Aquí no se recibe ningún informe ni materiales del partido, ni desde aquí se envía nada al partido.

b) En las recientes elecciones, fueron elegidos siete Diputados y un Senador comunista, lo que constituye la representación parlamentaria mayor con que hemos contado hasta hoy en el continente. Su actuación debe tener

¹⁰⁷⁷ Registrado en Moscú 26 de julio de 1937.

¹⁰⁷⁸ Andre Marty. Véase la nota 445.